
25 MAGGIO 2018

L’ALTERNANZA SCUOLA/LAVORO: 
GLI ASSISTENTI DI SALA IN PRONTO SOCCORSO



DA DOVE NASCE IL PROGETTO

PERCEPITO DEL PERSONALE 
QUESTIONARIO DI CITTADINANZA ATTIVA 

BISOGNO DI INFORMAZIONE/RASSICURAZIONE
DURANTE LE ATTESE



ALTERNANZA SCUOLA/LAVORO
IPSIA CASTIGLIANOASTI



PRELIMINARI DEL PROGETTO

 PROFILO DI POSTO
 MATRICE DELLE COMPETENZE
 PERCORSO DI INSERIMENTO
 FIGURE DI SUPPORTO ALL’ESPERIENZA
 VALUTAZIONE DEL PERCORSO



PERCORSO DI INSERIMENTO
UN PONTE TRA SCUOLA E OSPEDALE

 CONOSCENZA DIRETTA DEL PS/MED URG
 VISITA GUIDATA E “RAGIONATA” DEI SERVIZI 

LEGATI AL PS
 PROVE SIMULATE
 STRUMENTI PER L’ORIENTAMENTO



FIGURE DI SUPPORTO ALL’ESPERIENZA

 TUTOR AZIENDALE
 TUTOR DI REPARTO
 MOTIVATORI
 COORDINATORE 

INFERMIERISTICO/CAPOTURNO



DIARIO DI BORDO
STRUMENTO UTILE A TUTTI GLI ATTORI DEL PROGETTO



VALUTAZIONE DEL PERCORSO

 SCUOLA: tramite questionario di gradimento 
dell’esperienza di lavoro al raggiungimento del 
monte ore previsto

 AZIENDA: tramite scheda di valutazione basata 
sulla matrice di competenze al termine del 
percorso di inserimento e al raggiungimento 
del monte ore previsto



COSA SI E’ FATTO…….



RISULTATI

 INDAGINE EXTEMPORE SUL PERCEPITO DEL 
PERSONALE

 RIDUZIONE A ZERO PER SEMESTRE DELLE 
LAMENTELE PRESSO L’U.R.P. RISPETTO ALLA 
GESTIONE DELLE ATTESE



COSA ABBIAMO IN PROGRAMMA…….

 AMPLIARE IL PROGETTO
 AUMENTARE LE COMPETENZE SPECIFICHE
 VALUTARE IN MANIERA PIU’ SPECIFICA GLI 

OUTCOME
 RIPETERE IL QUESTIONARIO INIZIALE



 Volevo ringraziarvi tutti perché quando sono venuto 
in Pronto credevo che avrei fatto il medico. Questa 
esperienza mi ha talmente affascinato che un turno 
volevo fare il medico, l’altro l’infermiere, poi l’oss, poi 
il tecnico degli elettroencefalogrammi. Grazie per 
avermi fatto capire che il mio futuro è fare 
l’infermiere. Qui ho capito cosa voglio essere e 
soprattutto cosa non voglio dal mio futuro. Grazie a 
tutti voi, a quelli che mi hanno guidato ma anche a 
quelli che mi hanno ignorato. Fare l’assistente di sala 
in questo posto è stata la cosa più bella di questi 4 
anni di scuola.”




